

Österreichische Studienstiftung

FAQs

I. Zeitpunkt der Bewerbung

Ich muss noch den Zivildienst/das Bundesheer machen, wann soll ich mich bewerben?

Derzeit ist die Aufnahme in die Österreichische Studienstiftung nur für Schüler:innen der Maturaklassen von AHS und BHS möglich. Wenn Du nach Schulabschluss den Zivildienst machst oder zum Bundesheer gehst, bewirb Dich bitte dennoch während Deines Maturajahres.

Ich möchte nach der Matura ein freiwilliges soziales Jahr machen. Wann soll ich mich bei Ihnen bewerben?

Bitte bewirb Dich auch dann, in der Maturaklasse, wenn Du nach Schulabschluss nicht unmittelbar mit dem Studium beginnst.

Ich möchte nach der Matura im Ausland studieren. Kann ich auch in diesem Fall durch die Österreichische Studienstiftung gefördert werden, am Mentoring-Programm teilnehmen, zu Veranstaltungen (z. B. Seminaren) kommen?

Ja, das kannst Du. Wir werden Dich gerne unterstützen und versuchen, Dir auch an Deinem Studienort im Ausland ein Mentoring anbieten zu können. Selbstverständlich kannst Du an allen Veranstaltungen der Österreichischen Studienstiftung teilnehmen.

Kann ich mich auch bewerben, wenn ich schon studiere?

Bewerbungen sind derzeit nur für Schüler:innen der Maturaklassen von AHS und BHS möglich. Wenn Du die Schule schon abgeschlossen hast, können wir Deine Bewerbung nicht mehr annehmen.

II. Die Bewerbung

Ich weiß noch nicht, was oder ob ich studieren werde. Kann ich mich dennoch bewerben?

Ja, Du musst dies zum Zeitpunkt Deiner Bewerbung noch nicht wissen.

Ich habe schlechte Noten – kann ich mich trotzdem bewerben?

Ja, Noten oder ein Notendurchschnitt stellen kein alleiniges Auswahlkriterium dar.

Entscheidend für die Aufnahme sind vor allem:

Potential für persönliche und intellektuelle Entwicklung

Engagement und Aktivitäten
Interessen und Motivation
Persönlichkeit

Von wem soll das Referenzschreiben ausgestellt werden?

Du solltest eine Lehrerin oder einen Lehrer um das Referenzschreiben bitten, der Dich besonders gut kennt. Es muss nicht jene Lehrperson sein, bei der Du besonders gute Noten bekommst.

Wieso soll ich mich für das Stipendium bewerben, wenn es keine finanzielle Unterstützung beinhaltet?

Wir bieten ein attraktives Seminar-, Mentoring-, Volontariats-, und Veranstaltungsprogramm an. Darüber hinaus kooperieren wir mit der Schweizerischen Studienstiftung und mit der Stiftung des deutschen Volkes und ermöglichen somit internationalen Austausch und Vernetzung auch auf internationaler Ebene.

Ich überlege im Ausland zu studieren, kann ich mich trotzdem bewerben? Wie sieht dann die Förderung aus?

Ja, eine Bewerbung ist auch dann möglich. Gerne bemühen wir uns auch bei Studien im Ausland ein Mentoring anzubieten.

III. Die Auswahl

Wie läuft das Auswahlverfahren genau ab?

Du führst zwei Interviews mit Mitgliedern der Auswahlkommission und präsentierst ein Thema Deiner Wahl vor einer Gruppe von anderen Kandidat:innen. Im Anschluss an Deine Präsentation leitest Du eine Diskussion zu diesem Thema.

Werden im Interview Fachfragen gestellt?

Nein

Welches Thema soll ich für meine Präsentation auswählen?

Das Thema soll sich für die anschließende Diskussion eignen.

Wann erfahre ich, ob ich aufgenommen wurde?

Alle Kandidat:innen werden in der Regel spätestens zwei Monate nach ihrem Auswahltag über das Ergebnis des Auswahltages informiert.

IV. Die Förderung

Ab wann kann ich am Programm teilnehmen?

Ab Zustellung des Aufnahmeschreibens bist Du Geförderte:r der Österreichischen Studienstiftung und kannst am Programm und den verschiedenen Aktivitäten teilhaben.

Gibt es finanzielle Zuschüsse für Geförderte?

Nein, das Förderprogramm sieht derzeit keine finanziellen Zuschüsse für die Geförderten vor. Reise- und Aufenthaltskosten werden aber für alle Veranstaltungen der Österreichischen Studienstiftung finanziert.

Wie viele Jahre werde ich gefördert?

Die Förderung wird für die Dauer des Studiums, max. für 8 Jahre angeboten.

Wann startet das Mentoring? Wann wird mir ein Mentor bzw. eine Mentorin zugeteilt?

Das Mentoring-Programm startet nach Möglichkeit im ersten Studiensemester. Voraussetzung sind Bekanntgabe von Studienfach und Studienort.

Wieso betreibt die ÖAW eine Studienstiftung und wie wird sie finanziert?

Die ÖAW betreibt die Österreichische Studienstiftung, weil sie den Bedarf an Talentförderung beim Übergang von der Schule zum Studium und auch während des Studiums erkannt hat. Vorbilder aus der Schweiz und aus Deutschland haben gezeigt, dass die Talentförderung und die Vernetzung der Geförderten untereinander einen wesentlichen Beitrag leisten kann. Die Finanzierung der Österreichischen Studienstiftung erfolgt über die Trägerin der Initiative, die Österreichische Akademie der Wissenschaften.